



**LOCAL  
DEVELOPMENT  
PILOT PROJECTS**



**PROJETS PILOTES DE  
DÉVELOPPEMENT  
LOCAL**

With the support of:  
**Flanders (Belgium),  
Italy, Slovenia**

Avec le soutien de :  
**Flandre (Belgique),  
Italie, Slovénie**

[www.coe.int/ldpp](http://www.coe.int/ldpp)







## L'homme est au cœur des finalités de développement: bien-être et meilleure qualité de vie

---

Le LDPP reprend les principes de la Convention-cadre du Conseil de l'Europe sur la valeur du patrimoine culturel pour la société (Convention de Faro, [www.coe.int/faroconvention](http://www.coe.int/faroconvention)) et ceux de la Convention européenne du paysage (Convention de Florence, [www.coe.int/landscape](http://www.coe.int/landscape)) pour mettre en œuvre les priorités politiques du Conseil de l'Europe: renforcer la démocratie européenne; promouvoir une gouvernance plus efficace et plus transparente; et mettre en œuvre de nouveaux modèles de développement intégrés et durables basés sur les valeurs sociales et économiques des patrimoines.

Le cadre de réflexion mis en place par le LDPP crée des synergies entre les acteurs locaux, les administrations publiques, les entreprises privées, et les partenaires nationaux ou internationaux réunis dans un débat au sujet d'un projet global de territoire. La démarche participative, appliquée au développement local, capitalise sur les ressources humaines et le dynamisme des communautés. Il conduit à l'adoption d'une vision partagée du futur. Le rôle actif des citoyens dans les processus de transformation qui affectent leurs cadres de vie stimule la société, soutient la culture démocratique, génère de la citoyenneté et, en aidant les actions publiques à mieux répondre aux besoins de la société, renouvelle les conditions du « vivre ensemble ».

## People at the heart of development objectives: well-being and a better quality of life

---

The LDPP takes up the principles of the Council of Europe Framework Convention on the Value of Cultural Heritage for Society (Faro Convention, [www.coe.int/faroconvention](http://www.coe.int/faroconvention)) and those of the European Landscape Convention (Florence Convention, [www.coe.int/landscape](http://www.coe.int/landscape)) in order to implement the political priorities of the Council of Europe: strengthening European democracy, promoting more efficient and transparent governance and implementing new integrated and sustainable development models based on the social and economic values of heritage.

The conceptual framework developed by the LDPP creates synergies between local stakeholders, public administrations, private enterprises and national or international partners, coming together in a debate on a global territorial project. The participatory approach thus applied to local development then capitalises on human resources and the dynamism of communities. It leads to the adoption of a shared vision for the future. The active role of citizens in the transformation processes that affect their living environment stimulates society, supports democratic culture, generates citizenship and, by helping public action to better respond to society's needs, creates new conditions for "living together".







## Le projet de développement conçu dans le cadre du LDPP se fonde sur ce qui fait la **spécificité du territoire**

---

Le territoire est considéré comme l'échelle la plus appropriée pour générer des approches territoriales et localisées de développement. Les «territoires pilotes», où les LDPP sont mis en œuvre, sont culturellement et géographiquement définis par la cohérence attribuée par les populations qui y vivent. Ils sont issus de l'interaction continue entre les peuples, les lieux et l'environnement qui forment leurs spécificités.

Le LDPP utilise l'attractivité du territoire et ce qui lui donne son avantage comparatif pour générer des activités novatrices, et pour multiplier le nombre de projets de développement intégrés capables d'améliorer les conditions et la qualité de vie. Dans la perspective d'un tel modèle de développement, le patrimoine est un atout; il est l'expression des valeurs, des croyances, des connaissances et des traditions. Son exploitation durable est une ressource pour le développement.

## The development project conceived within the framework of the LDPP process is based on all the elements that constitute the **specificity of the territory**

---

The territory is considered to be the most appropriate scale for generating community-led and place-based development approaches. The "pilot territories" where the LDPPs are implemented are culturally and geographically defined by the coherence that the populations living there give to them. They are created from the continuous interaction between people, places and the environment which form their specificities.

The LDPP uses the attractiveness of the territory and its comparative advantages to generate innovative activities, and to increase the number of integrated development projects that are capable of improving living conditions and quality of life. In this kind of development model, heritage is an asset; it is the expression of values, beliefs, knowledge and traditions. Its sustainable utilisation is a resource for development.



## Le LDPP met en évidence des sujets qui expriment certains **des défis majeurs auxquels les Etats doivent répondre rapidement**

---

Le LDPP a été mis en œuvre avec succès en Slovénie (région du Karst, 1998-2002), et est en cours d'expérimentation en Croatie, en Serbie, et en «ex-République yougoslave de Macédoine» depuis 2008, ainsi qu'à Chypre depuis 2012. Les résultats de ces expériences suggèrent que les principes du LDPP aident les Etats à mettre en œuvre les valeurs du Conseil de l'Europe, à aligner leurs stratégies avec les principes et les méthodes de la politique de cohésion 2014-2020 de l'Union européenne, et à satisfaire les conditions requises par les programmes de financements internationaux.

En requérant la mobilisation d'une diversité d'acteurs et le nécessaire partage des responsabilités à travers des échanges et un dialogue constant, le LDPP fournit une contribution stratégique aux Etats pour rechercher de nouveaux modèles de développement et accroître la coordination entre les politiques sectorielles. Il répond en outre à la préoccupation croissante que la société porte à l'utilisation efficace des fonds publics en concentrant autant que possible les moyens publics et privés vers des objectifs partagés et des résultats visibles justifiant les ressources investies.

## The LDPP highlights issues that express some of **the major challenges which states should respond to rapidly**

---

The LDPP has been successfully implemented in Slovenia (Karst region, 1998-2002) and is currently being tested in Croatia, Serbia and "the former Yugoslav Republic of Macedonia" (since 2008) and in Cyprus (since 2012). The results of these experiences suggest that the LDPP principles are helping states to implement the Council of Europe's values, to align their strategies with the principles and methods of the 2014-2020 European Union cohesion policy and to satisfy the prerequisites of international funding programmes.

By requiring the mobilisation of a variety of stakeholders and the necessary sharing of responsibilities through continuous exchange and dialogue, the LDPP provides a strategic contribution to states to research new development models and to increase co-ordination between sectorial policies. It also responds to society's increasing concern for the efficient use of public funds by concentrating public and private means as much as possible on shared objectives and visible results justifying the resources invested.

TECHNICAL CO-OPERATION AND  
CONSULTANCY PROGRAMME RELATED  
TO THE INTEGRATED CONSERVATION  
OF THE CULTURAL AND NATURAL HERITAGE

PROGRAMME DE COOPÉRATION  
ET D'ASSISTANCE TECHNIQUES RELATIVES  
À LA CONSERVATION INTÉGRÉE  
DU PATRIMOINE CULTUREL ET NATUREL



**COUNCIL OF EUROPE**  
**CONSEIL DE L'EUROPE**

Directorate of Democratic Governance, DG II  
Managing Diversity Division

Direction de la gouvernance démocratique, DG II  
Division de la gestion de la diversité

 PILOT PROJECT KRAS

